

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Avila, un mes.....	1 25
Putera, trimestre.....	4
Extranjero, semestre.....	15
número suelto.....	5

PAGO ADELANTADO

Redacción: Tomás Pérez, 10.  
 Administración: Tomás Pérez 14.  
 Teléfono núm. 111  
 No se devuelven los originales.

Ultimas noticias del día.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Todas las misas que se celebren de siete a nueve y media de la mañana del día 19 en la parroquia de San Pedro de esta ciudad y de siete y media a diez de la mañana del día 20 en la Iglesia del Buen Suceso de Madrid, serán aplicadas en sufragio del alma de Doña María Colino Colino (q. e. p. d.)

Su esposo D. Ramón de Vega e hijos suplican a los amigos la encomienda a Dios en sus oraciones.

LA TRAJIDA DE AGUAS

MOCION DEL SEÑOR ALCALDE

Como prometimos ayer a nuestros lectores, a la terminación de la reseña que de la última sesión municipal hicimos, y sin perjuicio de ocuparnos detenidamente de tan importantísimo asunto al que hemos venido, ya tiempo hace, prestando la atención que merece, para que nuestros lectores puedan formar juicio exacto, reproducimos a continuación la moción presentada por el Sr. La Puente, y tomada en consideración por el Ayuntamiento, el pasado miércoles.

Vuelve a ser de palpante actualidad, asunto de tanta trascendencia para Avila y sin prejuicios, con alteza de miras como lo hicimos siempre, nos haremos cargo de tanto como se viene laborando, firmes en la creencia de que hemos llegado a un punto en que debe desecharse a un lado toda pasión y terminar de una vez con el con cierto interminable de bombos y leas que hasta ahora, han venido propinando se mutuamente cuantos han terciado en el asunto.

Descienda el pensamiento a las manos, llevémosle con celeridad, discútase y a la obra que, ésta y no palabras que se pierden, es lo que con urgencia, imperiosa necesidad reclama el pueblo de nuestros amores.

«El Globo», «La Epoca», «El Imparcial», dedican largos artículos para ensalzar unos y rebatir otros, el proyecto del competentísimo ingeniero Sr. Aguinaga. El Diario, cuenta en su colección con bien meditados artículos, que favorablemente acogidos por la opinión, marcaron una orientación en tiempos del infatigable estudio Alcaide D. Joaquín Carmelo Delgado.

Se habla ya, por lo menos oficialmente de capitales ofrecidos para entrar de lleno en el camino de las obras.

Por otra parte hoy tenemos sobre el tapete las mociones de los Sres. Hernández de la Magdalena y Alcalde Sr. La Puente; conocida la del primero, reproducámos hoy la últimamente lanzada, y como indicamos, en días sucesivos, y en la medida de nuestras escasas fuerzas intentaremos poner el grano de arena que entendemos nos corresponde.

Dice así la moción del digno Alcalde Sr. La Puente:

«Excmo. señor:

Uno de los asuntos que más viene preocupando a esta Corporación hace bastante tiempo es el abastecimiento de aguas a la ciudad, asunto que, si siempre revistió inusitada importancia, a medida que el tiempo transcurre se hace cada día más necesario resolver. La higiene, el progreso y los intereses todos de la población exigen que asunto de tan vital importancia, tenga pronta y fácil solución.

Si se registran los libros de actas

de este Municipio se verá que en los siglos anteriores ya preocupó seriamente a los que nos han precedido en estos cargos el aumentar el caudal de aguas potables de que se ha podido disponer en Avila, por alcanzar épocas en que llegó a escasear en términos alarmantes. Y si anteriormente se fueron haciendo alumbramientos parciales, por último, a mediados y fines del siglo pasado se intentó en diferentes ocasiones desarrollar concretamente proyectos que resolvieran definitivamente problema de tanta trascendencia.

El primer proyecto, de que se tiene datos concretos, fué el del Sr. Escosura, que consistía en hacer nuevos alumbramientos en las Herventadas, sitio del cual, como es sabido, vienen las aguas que abastecen la ciudad, prometiéndose el autor lograr un caudal suficiente para atender a las necesidades de la localidad; y aun cuando a ese fin se han realizado obras de alguna importancia, los resultados no han correspondido al plan del autor.

Realizadas las obras del ferrocarril alguien indicó la posibilidad de traer de la Cañada el agua, que hiciese falta para Avila, sin que llegase a concretarse la idea, ni reunir datos para realizarla. Lo mismo sucede con otros intentos de proyectos de que se ha venido hablando en nuestra ciudad.

Hasta que D. José Zurbano, persona a la que este Excmo. Ayuntamiento deberá eterna gratitud, con brios dignos de mejor resultado y con un patriotismo que siempre hará honorable su memoria, se dedicó con el mayor entusiasmo a hacer estudios de alumbramiento y depósito de agua en la cuenca de Fior de Rosa y en la de Martiherrero, para que, reunidos los caudales Avila llegara a tener la dotación necesaria de tan precioso elemento.

Los resultados ya se sabe no coronaron las nobilísimas intenciones del autor. Pero sus trabajos no resultaron estériles como no resulta esteril nunca la labor honrada del hombre estudioso, pues como consecuencia de los trabajos que realizara, en los tres años, que sobre el terreno estudió el asunto, ha legado a la posteridad el descubrimiento de las aguas minero-medieinales que emergen en el sitio denominado de Revenga, y que se conoce en toda la península con el nombre de Aguas de Santa Teresa.

Manantial y balneario que constituyen un venero de riqueza para Avila y para el inmediato pueblo de Martiherrero, y cada día ha de ser mayor si ordenadamente se explotase.

Además, el primer impulso dado por el Sr. Zurbano (q. e. p. d.) atraído como consecuencia que otras personalidades se ocupen del particular, y a poco tiempo el Sr. Manteón presentó nuevo proyecto consistente en elevación de las aguas subterráneas del río Adaja que tampoco fué aceptado, pero de cuyos trabajos partió también la idea de que la empresa de la luz eléctrica construyese posteriormente una gran presa para almacenar aguas, y emplearlas como fuerza motriz para la producción de energía eléctrica, y con cuyo embalse, aparte de las ventajas que ella haya podido obtener, Avila se ha encontrado con una riqueza en piscicultura, que ha remediado las necesidades de algunas familias pobres y ha servido de solaz a muchos aficionados al sport de la pesca.

Y no ha sido eso solo, sino que los trabajos de Zurbano y los de Manteón trajeron como de la mano los más notables e importantes que sobre la materia se han realizado hasta la actualidad.

Me refiero al concienzudo y nobilísimo proyecto del Sr. Aguinaga. Proyecto en el cual están resueltas cumplidamente todas las aspiraciones de Avila.

Aceptado con entusiasmo por el pueblo y municipio, a su realización han ido enderezadas energías valiosas no solo de la Corporación sino también de personalidades importantes, entre las cuales justo es consignar el nombre del malogrado patrio Excelentísimo señor conde de Crecente dignísimo representante en Cortes por esta ciudad y el que en unión de meritisimos convecinos nuestros bajaron con el mayor afán porque proyecto de tanta importancia llegara a ser un hecho.

En la memoria de todos están los trámites y vicisitudes porque ha pasado este asunto, que por la trascendencia que en sí encierra ha preocupado seriamente a la Corporación municipal persuadida como lo está de la necesidad de resolverle, si Avila ha de ocupar el puesto que le pertenece en el concierto general del progreso de los pueblos y si ha de llegar a alcanzar el grado de prosperidad que por su clima y posición geográfica le corresponde en los actuales tiempos, en que la ciencia médica ha puntualizado conceptos que positivamente favorecen a nuestra Capital.

Mas por lo mismo que la cuestión de suyo es importantísima, exige circunspección y tino para resolverla y fijándose en las dificultades que hasta ahora se han presentado para su realización y sin prejuicios y con estudio detenido afrontar de lleno el asunto, resolviéndolo como mejor convenga a los intereses generales de la ciudad.

Las voluntades más decididas que pusieron gran empeño en llevar a la realización obra tan importante tropezaron con obstáculos financieros que hasta la fecha han malogrado cuantas gestiones se han intentado. Pues el único proyecto que satisface cumplidamente las aspiraciones generales y que en su parte científica es acabado, por lo mismo que es de tanta importancia, se hace muy difícil en la parte económica, que es precisamente por el lado que le han deseñado todas aquellas entidades a quienes se les ha ofrecido, y cuyos inconvenientes no se le ocultaron al Sr. Aguinaga que ya lo hace constar en su luminosa memoria.

En el corto espacio de tiempo que el que suscribe, tuvo la honra de desempeñar el cargo de Alcalde, en el año 1905, abrigó la esperanza de haber podido tener la dicha de ver convertida en realidad la aspiración más noble y legítima de este pueblo.

Un amigo del alma, D. Antonio Aguilar, distinguido juriscónsul, y que por circunstancias de familia, tenía íntimas relaciones con la casa de banca de los Sres. Gil Rómo y Compañía, de Madrid, corresponsales de la de los Sres. Rius Hermanos y Compañía de Barcelona, en su cariño a Avila, donde veranea varios años, y en su deseo de que durante el tiempo que yo estuviese al frente del Municipio se consiguiese el comienzo de las obras de traida de aguas, puso toda su inteligencia e interés en que dichas entidades estudiaran y aceptasen el proyecto del Sr. Aguinaga. Traba-

jos que aun cuando yo cesé en el cargo antes de terminarlos se continuaron con igual decisión, desempeñando la Alcaldía D. Carlos Sánchez Pousa, al que le puse al corriente de las gestiones que se venían practicando, y sabe mi querido amigo y compañero el placer que hubiese tenido en darle la cuestión resuelta; pero que desgraciadamente las entidades antes mencionadas no vieron negocio en el asunto y desistieron de llevarle a cabo.

En este medio tiempo, un accidente casua del que me correspondió ser víctima, cuyo contratiempo procuré sobrellevar con la mayor resignación posible sin dirigir cargo alguno al causante, hizo que en las horas de sufrimiento tuviese a mi lado constantemente al ilustrado Ingeniero D. José Casado, y desde entonces tengamos la más sincera amistad, y como consecuencia nos comunicamos recíprocamente todas aquellas ideas que puedan tener relación con los cargos que uno y otro desempeñamos. Entonces fué cuando me expusó las dificultades que en su concepto presentaría para su realización el proyecto del Sr. Aguinaga, por la gran importancia con que está concebido y la escasez de fondos con que cuenta Avila, dado su corto vecindario; y que él, al hacer el estudio de la carretera de Avila a Toledo, había podido apreciar la facilidad con que podía resolverse el asunto de aguas haciendo embalse en la cuenca de Castellanos ó en la de las Alamedas sitios muy próximos a la ciudad y en los cuales creía había caudal bastante para resolver el problema. Esta opinión, aun cuando para mi muy respetable, creía entonces que no podría hacerse más que acogerla como otra de las muchas que se han emitido sobre el particular, tanto más cuanto que por entonces se habían hecho proposiciones al Ayuntamiento al parecer eficaces, y si llegaban a la categoría de la realidad no había para que ocuparse del particular.

Hecha la concesión a Mr. Cellerier era de esperar llegase un día en que las obras se ejecutasen; lo que desgraciadamente no ha sido así.

Al volver a hacerme cargo de la Alcaldía encontré el asunto, como sabe el Municipio. Y apesar de las prórrogas concedidas a Mr. Cellerier, este señor no obstante las activas y numerosas gestiones practicadas para encontrar capital que le ayudase a salir adelante con su empresa, no la pudo realizar. Mientras tanto, diferentes casas y particulares han pedido antecedentes del proyecto, cuyas caídas unidades están al expediente, y datos del proyecto, nadie concretamente ha presentado nuevas proposiciones.

Trasladado a otro distrito el señor Casado, antes de abandonar esta ciudad, un día del mes de Junio último, en que juntos salimos de paseo le indiqué que si habíamos de ir por otros sitios me llevase a los puntos donde él opinaba podía hacerse embalses para surtir de agua a Avila, y el fin de conocerlos para que si las gestiones se practicasen el proyecto de Aguinaga pudiera poder dar noticia de ellos, y si efectivamente, en la terminación de los trabajos y viéndose del Arroyo de las Alamedas embalse; para apreciar que las aguas arriba

ANUNCIOS

En primera plana, línea..... 30  
 Entre noticias, id..... 25  
 En tercera plana, id..... 10  
 En cuarta plana y comunicados, precios convencionales.  
 Esquelas desde 10 pesetas en primera plana, 6 en tercera y 4 en cuarta, hasta 100 pesetas.  
 (Cada inserción surte 10 céntimos de impuesto.)

PAGO ADELANTADO

Información postal y telegráfica

ra y entré en deseos de ascender por la margen del arroyo, de lo cual tuve que desistir por la escabrosidad del terreno; y porque el Sr. Casado convaleciente de la enfermedad grave que había padecido no había mucho, no se encontraba con fuerzas para seguirme. Pasamos a la cuenca del arroyo de las Alamedas y allí también me enteré de los puntos en que se había fijado mi amigo.

Desde aquel día no pude desechar de mi el deseo de poder apreciar las condiciones del sitio que intenté examinar en 30 de Junio, y el 11 de Julio volvimos a salir con ánimos de llegar hasta el lugar de referencia a cuyo fin nos fuimos por la carretera de Toledo hasta la casa de Valdecierros, distante unos 3 kilómetros del punto, en que yo me había fijado, y desde allí pude apreciar las condiciones excelentes que reunían aquellos terrenos. Formé el propósito de llegar hasta el sitio que había pensado ascender la vez anterior y no decidiéndose el Sr. Casado, él se volvió por la carretera y yo llegué donde me había propuesto.

Encontrándome con el sitio más ideal, en mi concepto, para embalsar aguas y poder dotar de ellas, no a una ciudad como la de Avila, sino a otra de tres ó cuatro veces mayor vecindario.

Y tal impresión me produjo que así como hasta entonces consideraba una quimera pensar en nuevos proyectos, al contemplar las condiciones magníficas de aquellos terrenos, y la proximidad a la población, saqué el convencimiento de que con gran facilidad podía resolverse el asunto de dotar a nuestra ciudad abundantemente de aguas potables superiores, pues habiendo recojido una muestra no dió más que 25 grados hidrotimétricos.

Presenta el sitio de referencia una muralla natural constituida, por dos grandes montañas, una desde Valdecierros hasta el arroyo, y otra desde el arroyo hasta cerca de Fresneda, separadas una de otra por una distancia de diez metros en su base, próximamente, y unidas ambas montañas, desde los puntos más culminantes, por una risca de roca porfídica donde se podría con gran facilidad, construir una presa, que tuviese treinta metros de altura, si fuese menester, con una distancia insignificante en proporción, quizá no llegase a 150 metros.

Por de pronto con una de quince de alto por sesenta de largo habría bastante para almacenar el agua que fuese necesaria para la dotación de Avila aun en el mayor estiaje.

Al desfiladero ó garganta que forma la separación de ambas montañas llega un arroyo muy importante que a corta distancia se le une otros dos. Por delante se ven dos cuencas de gran capacidad, una la de Becerril y otra que en la dehesa de San Juan de la otra parte afluyen.

Y en el fin de conocerlos para que si las gestiones se practicasen el proyecto de Aguinaga pudiera poder dar noticia de ellos, y si efectivamente, en la terminación de los trabajos y viéndose del Arroyo de las Alamedas embalse; para apreciar que las aguas arriba

gratas impresiones que me habian producido la contemplación de sitio tan excelente, fuimos juntos a los pocos días, y corroboró las condiciones sobresalientes que aquello reúne, indicando podrían almacenarse allí de cuatro a cinco millones de metros cúbicos de agua si fuera necesario y con un coste de quinientas mil pesetas, hacer la conducción y distribución en Avila, cuarenta mil como cantidad máxima para la prensa, ciento sesenta mil para sifón de tubería de hierro de 8 a 10 kilómetros de largo, y trescientas mil para depósito y distribución en la ciudad. Debiendo consignar que el lecho del arroyo en la parte baja de la risca tiene una altura de 70 a 80 metros sobre los Molinos de Vientos. De la casa de Valdeciervos a la ciudad, dicen hay 11 kilómetros de distancia y por consiguiente de los Alamillos aquí habrá de 8 a 10.

En las condiciones que se dejan apuntadas el problema resultaría factible de resolver y con ello lograr lo que constituye los anhelos más vehementes del vecindario. Pero no se me ocultan los inconvenientes de proponer al Excelentísimo Ayuntamiento acepte la idea y dé el encargo de hacer nuevo proyecto, habiendo gastado tanto como viene gastando en estos conceptos y mucho menos se prescindiese para siempre del muy completo del Sr. Aguinaga, si no que concediese su autorización para procurar formar una Sociedad, que se encargase por su cuenta de hacer los estudios, y en caso, en su día, hacerla la concesión debida para la traida y explotación de las agnas, sin arrinconar definitivamente el otro proyecto que la Corporación debe apreciar siempre como de gran valor para sus intereses. Y así como el Estado en el siglo pasado dió gran impulso a las obras de comunicación y en la red de carreteras invirtió sumas de consideración, en el siglo actual las obras hidráulicas han de llegar a tener gran desarrollo; y como por otra parte la Industria se afana en utilizar nuevos medios de perfección para lograr mayor amplitud en sus negocios, es muy posible que lo que hoy parece irrealizable, en época no muy lejana tuviese perfecta y lucrativa aplicación. No me guía Excmo. señor al poner a vuestra consideración las ideas que deo expuestas, otro deseo que el de acierto, para contribuir en la medida de mis fuerzas a la prosperidad de esta nuestra amada ciudad, procurando de esa manera corresponder a la confianza que en nosotros depositara este noble pueblo; y por lo tanto, después de informada por el señor Arquitecto y Comisión respectiva esta decisión, si fuese tomada en consideración V. E. verá si es aceptable cuanto en ella se manifiesta, para inmediatamente procurar allegar los elementos debidos, ó por el contrario desestimarla, no concediéndola otra categoría que la de un intento más en la realización de la obra de mayor interés que el Ayuntamiento tiene precisión de ejecutar.

Palacio Consistorial de Avila a 16 de Diciembre de 1908.  
Juan de La Puente.

**CAPITULO DE BODAS**

En nuestros informes hoy ha sido el matrimonio en Barcelona, con la distinguida señorita Pilar Le... nuestra buena...

mos nuestra más cumplida enhorabuena.  
—Muy en breve serán leídas las amonestaciones, para el matrimonio que intenta contraer, un muy querido amigo y hasta hace poco compañero de redacción, con una simpática y bella señorita de esta capital.

**"Caricaturas abulenses,"**

Mañana publicaremos en esta sección; la del ilustrado farmacéutico y distinguido colaborador de EL DIARIO, nuestro muy querido amigo D. Daniell Rodríguez.

**Máximas**

*Los jóvenes acostumbran decir lo que hacen; los viejos, lo que hicieron; los locos, lo que desean hacer.*  
*Aquello que nosotros hacemos a otros, bueno ó malo, debemos esperar de ellos ó de otros.*  
*Antes de salir de casa debemos reflexionar lo que vamos a hacer. Al regresar, debemos examinar lo que hicimos.*

**TRIBUNALES**

Juicios orales.  
**SEÑALAMIENTOS**  
Día 19.—Vista de dos causas instruidas una por el Juzgado de Arenas, por disparo y lesiones, contra Florencio Muñoz; y otra por el de Avila, por lesiones, contra José Gil.  
Abogados, Sres Sánchez Monje y Velayos respectivamente.  
Licdo. Calandria.

**BOLBTIQ DEL DIA**

Registro civil.—Día 17.—Defunciones. Telesforo Maroto Martín.  
No hubo matrimonios ni nacimientos.  
Matadero público.—Día 17. Se degollaron 4 toros, una ternera, 12 lanares y 2 cerdos.  
Recaudado por consumos 1.257'52 pts.

**NOTICIAS**

Con objeto de cumplir el acuerdo adoptado por la Asamblea de la Buena prensa de Sevilla y las indicaciones de la Comisión Ejecutiva de la misma se reunieron ayer en la Escuela Dominical numerosas señoras y señoritas de esta capital para constituir como con entusiasmo creciente se da realizado en las demás diócesis de España las Juntas encargadas del fomento y propaganda de la Buena Prensa.  
Los Muy Ilres. Sres. D. Pedro Ruiz Sanz, Penitenciario de esta Santa Iglesia Catedral, y D. Julio Sam Pedro Alonso, Beneficiado de la misma, expusieron con elocuentes frases la gran importancia y trascendencia de esta obra, excitando el celo de las damas allí reunidas para que a ella prestasen su valioso concurso.  
La distinguida y numerosa concurrencia (cuyo número lamentamos no poder precisar, pero respecto al que creemos necesario rectificar la información de un colega afirmando que excedieron de sesenta las señoras y señoritas que asistieron a esta reunión,) acogió con entusiasmo las ideas que en la misma se expusieron permitiendo suponer, tanto por ello como por las muchas manifestaciones de adhesión que después se han signi... será muy pronto un hecho...

En la estación de Arévalo, se ha cometido un robo.

Anoche a las ocho dos sirvientes estaban hablando amigablemente en la entrada del Rastro, cuando acertó a pasar por allí un individuo cuyo nombre se ignora, el cual cogió la cesta que una de ellas había dejado en el suelo, desapareciendo con ella, sin que hasta la fecha se sepa su paradero.  
Las lamentaciones de la descuidada doméstica, al darse cuenta de ello, no son para dichas.

LA TOS FERINA, lo saben las madres, se cura con la LACTOFERINA del Dr. Caldeiro. En Farmacias cinco pesetas; por 5 50 la remite el autor Puerta del Sol, 9, Madrid. 39

La enmienda presentada por el Senador Sr. Sánchez Albornóz, al capítulo 11, artículo único, del presupuesto de Hacienda dice así: «Anualidad para la construcción de un edificio en Avila para Gobierno civil y Delegación de Hacienda, 200.000 pesetas.»

Con el fin de pasar las actuales vacaciones de Navidad, han llegado a ésta, nuestros buenos amigos D. José Bayo, Catedrático del Instituto de Jaén, y el joven teniente de Infantería y también paisano nuestro señor Nieto.

En Arenas de San Pedro, ha sido detenido por la Guardia civil, el vecino de aquella localidad, Pedro Rodríguez Igual, como presunto autor del hurto de varios artículos de primera necesidad.

Tos—Tose el que quiere, pues no hay tos que resista 24 horas a los Discoides Pectorales Roselló. Caja 2 reales, frasco 6.  
Farmacias y droguerías. 40

Leemos en un importante diario madrileño: «El sábado estuvo en el Senado el señor Moret, a recomendar a sus amigos que activasen la discusión de los Presupuestos, y el miércoles fué a la alta Cámara el Sr. Canalejas a gestionar todo lo contrario.  
No puede pedirse mayor armonía entre los del bloque.  
Con tal conducta, demuestran su consecuencia.  
Son los mismos, exactamente los mismos, que desde Junio de 1905 a Enero de 1907 asombraron al país con el espectáculo de sus divisiones y de sus luchas.»

Tiene mucha razón el colega. Esas armonías de los del bloque, solo prueban una cosa; que no han cambiada... ¡ni cambiarán!  
El mercado semanal verificado hoy en esta ciudad, ha estado muy concurrido.  
Los precios que en el mismo han regido han sido bastante elevados, debiéndose la sostenida alza a la proximidad de las Pascuas de Navidad, que a todos fuerzan al extraordinario del que saben aprovecharse los vendedores.  
El de la semana próxima se celebrará el miércoles.

Esta tarde ha conferido nuestro Ilmo. Prelado, órdenes menores a cinco religiosos Dominicos, los cuales mañana a las ocho de la misma, serán ordenados de Subdiáconos en unión de los señores que ayer anunciábamos recibirán el Presbiterado!

Gramófonos a plazos, reparaciones. Discos: «Los ojos negros»; «La carne flaca», «Alma de Dios» ¿Que se va a cerrar? «Las Bribonas» y otra gran colección.  
Objetos de fantasía.  
KAISER, ALCAZAR NUM. 6. 13

Se encuentra ligeramente indis puesto a consecuencia de un enfriamiento, nuestro respetable y querido amigo, el digno señor Gobernador civil de esta provincia, D. José Quiroga Velarde.

Aprovechando los ladrones la ocasión de que el Factor de Gran Velocidad D. Juan García, estaba ocupado en el despacho de los equipajes, fué violentada la cerradura de un taquillero, llevándose los cacos, 82 pesetas en metálico, que en él había.

La Guardia civil practica activas pesquisas, las cuales hasta ahora no han dado resultado satisfactorio.

De paso para el pueblo de Mediana, ayer tuvimos el gusto de saludar en ésta al señor Cura Económico de San Pascual, D. Cipriano Jiménez Burguillo.

Ayer llegó a ésta nuestro buen amigo D. Jerónimo Fernández Yagüe.

El servicio de viajeros de Madrid a Venta de Baños y Santander, que venía haciéndose en el exprés número uno descendente, que pasa por esta estación a las doce dieciocho de la noche, a partir de mañana 19, hasta nueva orden, se verificará por los trenes correos de Asturias y Galicia, números 11 y 16, descendente y ascendente, que circulan por la línea de Segovia.

**80 pesetas**

Relojes oro de ley extraplano. KAISER RELOJERIA Y PLATERIA 13

Ampliando la noticia que en nuestro número de ayer dimos, referente a la elección del P. Casanova para el alto cargo de Ministro Provincial de los Franciscanos de la provincia de San Gregorio el Migno, con satisfacción comunicamos a nuestros lectores, el haber si lo elegido, en el mismo capítulo, Definidor de la orden el P. Fr. Francisco Illera, Guardian que era de este convento de San Antonio, y Custodio de la Provincia, el P. Fr. Indalecio Casero, Rector de el de Arenas de San Pedro.  
Reciban estos señores nuestra entusiasta felicitación.

El ministro de Hacienda Sr. González Besada ha denunciado a 207 compañías que defraudaban al Estado en varios impuestos establecidos a determinados artículos.

De la dehesa de la Torre, han desaparecido cuatro caballeras.  
Se cree hayan sido robadas.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad, a nuestro querido amigo el Recaudador de Contribuciones de Cebreros, D. Mateo Bragado.

Zapatería y sombrerería; últimas modas. M. Silva. Vease 4ª plana. X

Los opositores aprobados en los exámenes para ingreso en la Escuela de Criminología han elevado al señor ministro de Gracia y Justicia una razonada y fundadísima instancia pidiendo la ampliación de las plazas de dicha Escuela, puesto que existen vacantes robadas para todos los aprobados.

**Servicio postal y telegráfico de EL DIARIO DE AVILA**

**POR CORREO DEL INTERIOR LAS CORTES**  
Madrid 18.  
En el Senado

Se abre la sesión a las cuatro menos veinte presidiendo el general Azcárraga: en el banco azul está el ministro de Estado.  
Formulan varios ruegos y preguntas os señores marqués de Ibarra, Weyler y Ampuero.  
Se lee el dictamen relativo al proyecto de ley creando el Teatro Nacional, entrando después en la discusión del presupuesto de Hacienda.

Según la prensa, se estudia en estos momentos un nuevo método curativo del cáncer.

Consiste en exponer los tumores malignos a una serie de descargas eléctricas, producidas por corriente de alta tensión, durante 40 minutos.  
El Sr. Czerny, presidente del Comité contra el cáncer, prométese buenos resultados.

En las elecciones del domingo en Barcelona ocurrieron incidentes curiosos.

En algunos colegios han salido pa peletas votando a D. Antonio Maura. También para el Sr. Lacierva ha habido un voto, otro para Nakens, otro para Oucarella y otro para el gobernador señor Ossorio.

En una escuela católica de la isla de Ceylán se presentó una señora protestante, pidiendo a las Religiosas que admitiesen a su hijo de nueve años, a pesar no ser católica, de la manera siguiente.

«Clerto día pregunté a mi hijo que si quería a alguien más que a mí, y como me contestase que primero amaba a Dios, luego a Jesus, después a su Madre Santísima Virgen y luego a mí, le pregunté que dónde había aprendido todo aquello, y me contestó que se lo había enseñado un amigo suyo que asiste a esta escuela. Entonces yo, enternecida, le estreché contra mi corazón y decidí traerlo aquí, pues deseo yo también conocer los principios de la Religión católica, que habla más al corazón que la que yo he profesado hasta ahora.»

La buena semilla había fructificado.  
Bombillas Osrron primera calidad a 55 céntimos.

RELOJERIA KAISER. 13  
Se ha resuelto por la Junta Central de primera enseñanza que los Directores de Escuelas Normales tienen a su cargo la inspección de las escuelas graduadas, anejas a ellas; pero que las Juntas provinciales cuando lo estimen prudente podrán girar visitas a dichas Escuelas, pues a aquellas pertenece la alta inspección de los establecimientos públicos de primera enseñanza.

El Gobierno francés, representado por M. Lecouturier, había entablado un pleito contra los monjes de la Grande Chartreuse, que fabrican el famoso licor, disputándole el derecho a estampar este nombre en las etiquetas de sus envases.

El pleito ha terminado ya, y los Tribunales han fallado a favor de los monjes, autorizándoles para dar a su licor el nombre de Chartreux, sin pedir autorización para ello al Gobierno francés.

Después de aprobado éste, se aprueba también sin discusión el dictamen sobre gastos de contribuciones y rentas públicas, siguiendo luego el debate del de Fomento, hasta terminar la sesión.

En el Congreso El Sr. Dato abre la sesión a las tres y media, asistiendo los Sres. Maura, marqués de Figueroa y La Cierva.

Después de tratarse de las elecciones últimamente celebradas en Barcelona, en el orden del día, se aprueban varios dictámenes de carreteras, votándose dos pensiones.

Luego sigue el debate de intereses marítimos, levantándose la sesión a las siete y media.

De política—Las civaciones Han sido rotundamente desmentidos los infundados rumores de crisis.

—Las vacaciones parlamentarias darán principio pasado mañana ó á más tardar el lunes próximo.

**Desde Barcelona.—Varias noticias**

En la sesión primera que celebre el Ayuntamiento, se presentará una moción expresando la satisfacción del Municipio por el comportamiento del colegio electoral en las últimas elecciones.

—Los diputados antisolidarios, telegrafían al Gobierno, solicitando el indulto de los condenados por la ley de jurisdicciones.

**En honor de un general**

Telegrafían de Córdoba, que se ha celebrado allí un banquete en honor del General Muñoz, para celebrar su ascenso. Asistieron más de cien personas, y todas las autoridades.

**Llegada**

Dicen de Palma, que ha llegado á aquel puerto la corbeta «Nautilus.»

**DEL EXTRANJERO**

**Elección de Presidente**

Berna 17.

Ha sido elegido Presidente de la confederación Helvética para 1909, M. Deuchez.

**Encarcelado**

San Petersburgo 19.

Por acusarse de una falsificación de cheques, de millón y medio de rublos, ha sido encarcelado el Príncipe Rebutof.

**Desde el Vaticano**

Roma 17

S. S. ha recibido hoy en audiencia, al Obispo de Santander, Sr. Sánchez Castro, el que ofreció al Santo Padre un artístico álbum.

**Tripulación salvada**

Cowes 17.

Ayer encalló en estas aguas el torpedero núm. 50 consiguiendo salvarse la tripulación.

**Conferencia telegráfica**

Madrid 18 (17'00.)

**Una visita**

Hoy ha visitado al Sr. Maura, la comisión valenciana que se encuentra en esta Corte, con objeto de tratar del ferrocarril directo de Madrid á Valencia.

El presidente del Consejo de Ministros, les prometió recomendar su asunto al ministro de Fomento.

**La nueva escuadra**

Se ha reunido la Junta consultiva de la Armada para terminar los informes relativos á la construcción de la escuadra.

El ministro del ramo, le someterá á la aprobación del Gobierno, el próximo miércoles.

**La situación de Maura**

La opinión imparcial, juzga airosa la situación en que ha quedado el Sr. Maura después del último debate.

**Una reunión**

Esta tarde se reunirá en el Congreso para emitir dictamen, la Comisión que entiende en el proyecto de ley, relativo á la creación del Teatro nacional.

**Desde Barcelona.—Varias noticias**

El discurso pronunciado en el Congreso por el Sr. Cambó, confirma las impresiones que existen acerca de la disolución de la Solidaridad.

Según se dice, los partidos que la forman laborarán en lo sucesivo independientemente, pues los regionalistas de la derecha, emprenderán una activa campaña de propaganda, con objeto de obtener predominio en la opinión, mientras los izquierdistas se sumarán á los elementos liberales.

—En la sesión celebrada en el Ayuntamiento de esta capital, se han reproducido las discordias entre los solidarios y lerrouxistas, habiéndose registrado incidentes personales.

—Mañana publicará la Unión Catalanista, un manifiesto radical.

—Esta noche son esperados los representantes del municipio de Toulouse.

El Ayuntamiento celebrará una reunión en su honor, habiendo designado una Comisión, que les reciba en la estación.

—La policía ha denunciado unos carteles anunciadores de la candidatura radical, por atacar en ellos al gobernador civil de la provincia.

**Supuesta falsificación**

Circulan rumores de existencia sospechas acerca de haber sido falsificados billetes de la lotería de Navidad.

A la hora en que telegrafío no se ha averiguado nada acerca de la exactitud de tales rumores.

**Esperanzas de solución**

Telegrafían de Washington que apesar de haber sido declarada la guerra entre Holanda y Venezuela, no se consideran aun fracasadas por completo las negociaciones entabladas, entre ambos Gobiernos.

La diplomacia ha intervenido en el conflicto y se espera ha de poder solucionar.

**Futuro Académico**

Comunican de París, que para ocupar la vacante producida en la Academia francesa, por fallecimiento del Cardenal Mathien, se indica al Abate Frayont.

**BOLSA COTIZACION OFICIAL DE HOY**  
Madrid 18 (17'00.)

Fondos públicos	Precedente.	Hoy
Interior 4 por 100 contado.....	84 30	84 35
Idem id. fin de mes ..	84 47	84 50
Amortizable 5 por 100.	101 09	101 00
<b>Acciones</b>		
Banco de España.....	440 50	441 00
Compañía Arrendataria de Tabacos.....	397 00	397 75
Resineras.....	96 00	97 00
<b>Cambios</b>		
Francos.....	111 40	111 20
Libras esterlinas.....	28 01	27 97
París		
4 por 100 exterior....	97 10	97 00

**Distracciones**

Soluciones á las *Distracciones* publicadas el día 16.

A la charada: VALERIANO.

Al rombo:

F  
S A L  
S O C I O  
F A C U N D O  
L I N E A  
O D A  
O

Han remitido la solución exacta: Baturrico de Burgos; Luisita Tejerizo Sánchez; Salvador Blasco; Juan Valdivia Pardo; Ourro Meloja; Un lector.

*Geroglífico, dedicado á D. Teodoro G. Capitán*

POR CASARES.

0 0 0 0 0 0 0  
0 0 0 0  
0 0 0 0  
0 0 0 0  
0 0 0 0  
0 0 0 0  
0 0 0 0  
0 0 0 0 0 0 0

Sustituir los ceros por letras de modo que se lea, en la línea horizontal superior nombre de varón y en la inferior nombre de mujer; en la vertical de la derecha, nombre de mujer y en la de la izquierda, lo que yo quisiera tener; y en las diagonales en una, lo que hay en las iglesias y en la otra nombre de varón.

**CHARADA**

por D. E.

Es mi primera una letra,  
la dos nota musical,  
dos con tercera es distancia,  
pronombre en mi dos verás.  
Prima con tercera al niño  
si hace ruido le dirás  
y el todo seguramente  
en tú casa lo tendrás.

**ULTRAMARINOS**

**LA PRECISA**

Teléfono 105.—Vallespin 3. Teléfono 105

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela, que ha recibido los legítimos turrónes de Gijona y las exquisitas Peladillas, Piñones y Anises de Alcoy y demás artículos propios de estos días.

**Pablo Martín**

Coquitos del Brasil, Dátiles, Mosateles, Ciruelas de Burdeos, Pasas de Málaga, Higos de Fraga.  
45 ZENDRERA 13, Teléfono núm. 85  
AVILA.—Tip. de Sucesores de A. Jiménez

**Compagnie d'Assurances Generales contra l'incendie**

**SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS**

Fundada en París el año 1819.

La más antigua y poderosa de las Compañías francesas.  
Capital 2.000.000 francos, Reservas efectivas 23.745.000 francos.  
Primas recaudadas en 1906 en Francia solamente 13.543.230'04 idem.  
Siniestros pagados en dicho año 7.718.932'90 idem.  
Sus acciones han sido por dos veces divididas en cinco partes de manera que las actuales que son la 25<sup>ma</sup> parte de la acción primitiva, representan un capital desembolsado de 200 francos; hoy día esas valen 4.800 francos es decir 24 veces su valor nominal. El dividendo distribuido en 1906 ha sido de 230 francos por cada una de las acciones de 200 francos dividiendo superior al capital desembolsado.  
Subdirector para la provincia de Avila, D. José Barreiro, Valladolid, 12, pral. y San Segundo, 2 bajo—Avila.

**Grandes cultivos de VIES AMERICANAS**

**Marcial Ombrás**

Director propio tario en Santovenia (Valladolid)

Casa la más antigua y la más acreditada de España para la producción de *ingertos barbados y estacas*, adaptables en todos los terrenos y que en grande escala se cultivan en estos criaderos de Santovenia.

Casa fundada en Francia en 1880

Sucursales en Figueras en 1886 y en Santovenia en 1906

Única casa premiada con cuatro medallas de oro y diploma de honor.

**LA PREVISION ANDALUZA**

Sociedad anónima de crédito y seguros

Capital..... 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado... 225.000 »

Legalmente constituida por escritura pública ante el Notario del ilustre colegio de Sevilla D. Félix Sánchez Blanco y Sánchez inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla y el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid.

DOMICILIO SOCIAL **Gravina 90 Sevilla**

Esta Sociedad tiene constituido el depósito que exige la ley de seguros de 14 de Mayo último para garantía de sus asegurados.

**QUINTA DE 1909**

Próxima la fecha del sorteo recomendamos á los padres de familia interesados en dicha quinta, las operaciones que efectúa esta Sociedad antes del sorteo.

Por 800 pesetas sin más gastos ni desembolsos

Por dicha cantidad se adquiere el derecho á la reedición del servicio militar durante los doce años de responsabilidad, ó á la entrega de 1500 pesetas importe de la misma.

Operaciones en 2, 3 y 4 plazos.

Para más datos y suscribirse, diríjanse al representante en Avila

D. Faustino Jiménez y Jiménez.

Calle de Martín Carramolino 18, pral.

**BIOGRAFÍAS ABULENSES**

**INTRODUCCIÓN**

Laudemus viros gloriosos et parentes nostros in generatione sua. (Eccel. c. 44. v. 1.º)

Alabemos á los varones ilustres y á nuestros Padres que fueron célebres mientras vivieron. (Eclesiástico. Capt. 44. v. 1.º)

mucha cordura para no perder de nuestro derecho. ¡Oh qué engaño tan grande! El Señor nos dé luz, para no caer en semejantes tinieblas por su misericordia. «Así lo afirma también, cuando al tratar de la fundación de Veas y refiriendo un muy singular favor que recibió del Señor Doña Catalina Godínez, que fué después una de las Descalzas á quien más distinguió la Santa Fundadora dice así: «Como es tan enemigo (el demonio) de nuestro bien no me espanto, que, viendo hacer al piadoso Señor tantas mercedes juntas se espantase él, ó hiciese tan gran muestra de su sentimiento; en especial, que entendería, que con la riqueza que quedaba en aquella alma había

de quedar él sin algunas otras que tenía por suyas: «por que tengo para mí que nunca nuestro Señor hace merced tan grande sin que alcance parte á más que la misma persona.»

Ahora bien: qué mercedes no hizo el Señor á Teresa de Jesús? Qué riquezas no depositó en su seráfica alma? Léase con atención su vida y nos convenceremos de que Dios estuvo más que pródigo con ella: léase ese libro al cual ella llamó el «Libro de las Misericordias de Dios» y se verá con cuánta razón escribe: (1) las puedo yo para siempre cantar. Suplicoo yo, Dios mío, sea así, y las cante yo sin fin, ya que habeis tenido por bien, de hacerlas tan grandísimas conmigo, «que espantan á los que las ven;» y á mi me sacan de mí muchas veces.» Pues esas misericordias, esas extraordinarias riquezas que espantan y espantarán á cuantos las vean y consideren, no fueron solo para ella; todos cuantos vivían en esta ciudad dichas participaron también de una manera muy especial de esas misericordias.

Felices cuantos tuvisteis la suerte de vivir en esta religiosa y católica

(1) Capt.º 14 de su vida.

ciudad en los días de Teresa de Jesús. ¡Bienaventurados vuestros ojos que pudieron ver; bienaventurados vuestros oídos que pudieron oír á esta incomparable Virgen! ¡Qué dicha hubiera sido para nosotros también, si hubiéramos alcanzado esos venturosos días! Sin duda que hubiéramos participado de la divina influencia que ejerció ese astro de primera magnitud! Porque aquí es donde hemos de buscar la explicación el por qué de ese singular «fenómeno», de esa pléyade de Santos que inmortalizará para siempre la fama de esta ciudad y la cambiaron el nombre no llamándola ya la ciudad de los Caballeros sino la ciudad de los Santos, «la Jerusalem Santa», que así la llama la Crónica de aquellos tiempos que tengo á la vista, cuando hablándonos de un venerable sacerdote de Avila, «quetenía más de cuatrocientas almas de confesión, añade:» y fué tan grande el fruto que recogió que parecía Avila otra «Jerusalem Santa».

Por eso reviste una importancia suprema el que se conozcan los tesoros de Santidad, las riquezas de virtud que encerraba dentro de sus históricos muros, en los días de Teresa, esta nueva «Jerusalem Santa»: por

eso, he de repetir, que merece un grande elogio el propósito de publicar las biografías de que se trata: esto es, glorificar más y más á nuestra Excelsa Patrona. Así la iremos conociendo poco á poco, y no «á bulto» y tributaremos homenaje de amor y de admiración «á la que es y será» siempre nuestra Santa.

Creemos que todo lo que se haga en este sentido será grato á los ojos de Dios, que debe ser alabado en sus Santos. Dominus qui inceptit, ipse perficiat. Colegio de Santo Tomás de Avila 15 de Noviembre de 1908.

# SECCION DE ANUNCIOS

Establecimiento

EN AVILA

San Segundo, 13



Máquinas **SINGER Y WHEELER & WILSON** para coser

[Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales.—Pidase el catálogo ilustrado que se da gratis.

Máquina para toda industria en que se emplee la costura.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España.



Establecimiento

EN AVILA

San Segundo, 13

Don Licinio Avila Illana

Dentista

SAN SEGUNDO, 28.

Consulta permanente todos los días laborables: económica de siete a nueve los domingos y días festivos gratuita.

Dentaduras de todos sistemas, trabajos, corrientes de caoutchout, modernas de puente, sin paladar, oro, aluminio, etc.

## SOLUCIÓN BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquios catarrales crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, cataratas, quitismo, escrofulismo, etc. **FRASCO 2'50 pesetas.** DEPÓSITO: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid. En Avila, D. Santos Crespo, San Segundo, 8, Dr. La Puenta, Alcazar, 6, Sres. Carras y Madrigal, San Segundo, 8 y en la droguería-perfumería de Puentetaja y Compañía. En Arévalo: Farmacia El Blasco. En Muñana: Farmacia E. Fruto. En Villatoro, J. Carrión.

**MOTORES DE GAS POBRE**—Ruston Proctor & más perfectos y económicos

**MAQUINAS Y CALDERAS DE VAPOR**  
de la Fábrica RUSTON PROCTOR & C. Ld.

Maquinaria para Minas.—Bombas Centrifugas.—Bombas de pistón para motor, malacate y á brazo.

Tuberías de hierro, goma y lona.

Correas para transmisión

Segadoras, Atadoras, Guadañadoras, Gradas, Rastrillos, Presas para uva, Pisadoras etc.

Instalaciones completas de Alumbrado eléctrico y calefacción, Fábricas de harinas, Molinos de aceite etc.

Turbinas.

Calle del Marqués de Cubas (antes Turco), 5—Madrid

**Aguas minerales de Calzadilla del Campo**  
(PROVINCIA DE SALAMANCA)

Clasificadas en el Anuario Oficial de Aguas Minerales de España de sulfuradas-sódicas, las de los baños y sulfuradas-sódicas, variedad bicarbonatada, las de la acreditada Fuente del Estómago.

**INDICACIONES**

Las del Bañerío están indicadas, principalmente, en el Reumatismo nervioso, articular y fibroso. Enfermedades de la piel, Sífilis secundaria y terciaria, Aparato respiratorio y Escrofulismo.

Fuente del Estómago.—Única en España, sulfurosa-sódica, que goza de la calidad de bicarbonatada azoada. Indicadísima en toda clase de dispepsias, gastralgias, pirosis, úlcera gástrica, enfermedades hepáticas de los riñones, aparato respiratorio y escrofulismo, siendo su especialización marcadísima en las afecciones del aparato digestivo. Se expende embotellada en las principales farmacias, haciéndose pedidos al Administrador del Bañerío á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Fonda, esmerado servicio, precios económicos, habitaciones espaciales é higiénicas, hermosos salones de recreo.

Temporada oficial de 1.º de Junio á 30 de Septiembre.

Se publica el diario de Salamanca al Bañerío.

**FORMAL** contra los resacaes nasales

Comprobadlo por las embaenclias mélicas y rreconocido de eficacia. Se empaquetado en tapones en las ventanillas de la nariz.

De venta en farmacias á 75 céntimos c.aja. Por mayor, Remar Zorrilla 23, Madrid y centros de España.

**LA MUNDIAL**

Sociedad anónima.—MADRID.—Jovellanos, 5.

Solicitada la inscripción en el Registro de Sociedades de seguros

Constituidos los depósitos que exige la nueva Ley

CAPITAL: 1.000.000 de pesetas suscrita.—1.000.000 de reales desembolsada.

Cuentas corrientes y valores del Estado: Banco de España.—Crédit lyonnais.—Banco Español del Río de la Plata.—Banco Hispano Americano.

**Seguros de quintas. Sorteo de 1909**

**Prima 815 pesetas**

Redención en todo caso del servicio de guarnición. Siempre que el contrato no pueda cumplirse, **La Mundial** devuelve las primas cobradas.

Seguros Mútuos de vida, previsión, ahorro popular, cooperación.

Para más informes dirijanse al Subdirector en Avila, D. Julián Fuentetaja. Reyes Católicos 37 principal.

**GRAN ZAPATERIA Y SOMBRERERIA**

**MARCELIANO SILVA**

Zendrera, 10. Precio fijo.—Avila

Esta casa acaba de recibir de las fábricas más importantes, un hermoso surtido para la estación de invierno tanto en el ramo de zapatería como en sombreros y gorras, siempre las últimas novedades.

Especialidad en gorras de uniforme, botas para militar y calzado de paño de suela pura.

Abono de 3 por 100 al contado en billetes.—Unión juntamente con varias casas de esta plaza.

**AGENCIA DE PUBLICIDAD**

**JOSE STORR**

HJO Y SUCESOR DE RICARDO STORR

**EMILIO COLOMINA**

PROPIETARIO

La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios, reclamos, noticias, esquelos, aniversarios.

**Oficinas. Desengaño, 9 al 13. Madrid**

PIDANSE TARIFAS, QUE SE ENVIAN GRATIS

**PILDORAS SALUDABLES**

de MUNOZ. Únicas reguladoras de las funciones digestivas. Laxantes y purgantes. Evitan cólicos y congestiones. Desalojan la bilis y cálculos hepáticos. Combaten el estreñimiento y despejan la inteligencia.—Depósito: Trafalgar, 29 Madrid, quien envía por correo al mismo precio. Pedid cajas metálicas de 0'50 y una peseta, en todas las boticas. Siempre excelente éxito.

**FÁBRICA DE CHOCOLATES**

**SANTA TERESA**

AVILA

**A. CRUCES**

Se elaboran de todas clases y precios, haciéndose tareas de encargo. Se admiten corresponsales para la venta en las cabezas de partido y pueblos importantes de la provincia.

Fábrica: Plaza de San Andrés núm. 5.

Oficinas: Establecimiento de Baños Santiuste.

**Agencia Universal**

**ANUNCIOS**

para todos los periódicos de España, Europa y Américas

de España.—Fundada en 1872

**ROLDÓS Y COMP. A**

BARCELONA

Publicidad de todas clases

Precios económicos

El conocido vendedor de periódicos, Pedro Jiménez, ha establecido en el número 9 d. la Plaza del Alcázar un nuevo y bien montado centro donde el público encontrará toda clase de diarios y revistas, y suscripciones á los mismos en las mejores condiciones.

Hay tarjetas postales de todas clases y precios.

En el establecimiento se halla de venta EL DIARIO DE AVILA, y se admiten para el mismo anuncios y suscripciones.